

Cuba reafirma compromiso de aumentar tasa de supervivencia al cáncer infantil



Alta supervivencia y reducir el sufrimiento de los infantes con cáncer son los propósitos de la Iniciativa Global para el Cáncer Infantil de la Organización Mundial de la Salud.

La Habana, 15 feb (RHC) Cuba ha reafirmado la aspiración de lograr una tasa de supervivencia al cáncer infantil de al menos el 60 por ciento (%) para el año 2030, durante la pandemia de la COVID-19 y en medio del recrudecimiento del bloqueo estadounidense.

Este empeño y reducir el sufrimiento de los niños y niñas con cáncer son los propósitos de la Iniciativa Global para el Cáncer Infantil de la Organización Mundial de la Salud, para lo cual colaboran ministerios de salud, oncólogos pediátricos y fundaciones de todo el mundo.

En Cuba alrededor de 400 infantes son diagnosticados cada año con la enfermedad, y desde el Sistema Nacional de Salud se garantiza el tratamiento rápido y oportuno, “y es que la atención al niño con cáncer tiene prioridad en el país”, señaló a la Agencia Cubana de Noticias la doctora Migdalia Pérez Trejo, jefa del servicio de Oncopediatría del Instituto Nacional de Oncología y Radiobiología (INOR), de esta capital.

La también organizadora a nivel nacional de la Red de Oncopediatría y especialista de II grado en Oncología afirmó que durante estos dos años no se detuvo la detección y asistencia de los pacientes y se mantienen entre las primeras localizaciones las leucemias, los linfomas y los tumores del Sistema Nervioso Central.

Dijo que para el tratamiento a los menores de edad se dispone de nueve centros en el territorio distribuidos en los hospitales Pepe Portilla (Pinar del Río), Juan Manuel Márquez (La Habana), William Soler (La Habana), José Luis Miranda (Villa Clara), Eduardo Agramonte Piña (Camagüey), Octavio de la Concepción y de la Pedraja (Holguín) y en el Pediátrico Sur (Santiago de Cuba), además de los institutos de Hematología y de Oncología y Radiobiología, en la capital.

La doctora afirmó que producto de la COVID-19 el personal de los servicios de Oncopediatría de las provincias se ha crecido, pues han tenido que asumir diagnósticos que antes eran realizados en La Habana, además se ha intensificado la comunicación entre los diferentes centros pediátricos del país.

No obstante, Pérez Trejo expresó que en el INOR, a partir de la experticia de su equipo de trabajo, continúan atendándose los casos más complejos, se desarrollan las cirugías conservadoras de osteosarcomas (cáncer de huesos) y la radioterapia de todas las localizaciones.

Aunque, precisó, este último servicio se brinda en estos momentos en el Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas debido a afectaciones en el acelerador lineal de la institución.

Explicó la especialista que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos a Cuba ha impactado en la atención de los pacientes ante la imposibilidad de adquirir equipamiento y fármacos de primera línea, por lo que estos últimos se han sustituido por otros de segunda línea para lograr el control de la enfermedad.

Cada 15 de febrero se conmemora el Día Internacional de lucha contra el Cáncer Infantil para crear conciencia sobre el padecimiento maligno y expresar apoyo a los niños y adolescentes con cáncer, los sobrevivientes y sus familias.

Según la Organización Panamericana de la Salud esta es una de las principales causas de mortalidad entre niños y adolescentes en todo el mundo y se calcula que cada año lo padecen aproximadamente 280 mil de entre cero y 19 años de edad.

En los países de ingresos altos, donde en general hay acceso a servicios de atención integral, más del 80% de los afectados se curan, pero en los países de ingresos bajos o medianos es alrededor del 20%. (Fuente:[ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/286277-cuba-reafirma-compromiso-de-aumentar-tasa-de-supervivencia-al-cancer-infantil>



Radio Habana Cuba